



ANALISTAS DE la calificadora aseguraron que la firma estará muy pendiente del comportamiento que muestren diversos indicadores como la deuda del Gobierno federal.

# Consolidación fiscal mejoraría calificación de México: *Moody's*

■ Destaca la necesidad de sanear las finanzas de Pemex  
Acciones emprendidas hasta el momento, insuficientes

POR ALEJANDRO DURÁN

La credibilidad de la consolidación fiscal del Gobierno federal será lo que defina cualquier cambio en la calificación soberana de México, advirtió la agencia Moody's, al afirmar que entre los factores por resolver en

el país destaca el saneamiento financiero de Petróleos Mexicanos (Pemex), pues las acciones emprendidas hasta el momento son insuficientes.

De esta manera, analistas de la calificadora aseguraron que la firma estará muy pendiente del comportamiento que muestren diversos indicadores como la

deuda del Gobierno federal, así como la solidez de los ingresos públicos y las fortalezas de las finanzas de la empresa petrolera del Estado, pues de todo ello dependerá que se aplique un ajuste a la calificación soberana del país, la cual mantiene en A3.

# Autoridades deben redoblar esfuerzos en materia de pasivos

VIENE DE LA PÁGINA 1A

En este sentido, el analista senior de la agencia, Jaime Reusche, afirmó que las autoridades deben redoblar esfuerzos en materia de pasivos, pues consideró que la deuda del Gobierno federal seguirá al alza y en 2019 podría representar 39 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), en 2019, aunque en un escenario más negativo podría alcanzar 40 por ciento y restar fortaleza fiscal al país.

Por ello, en el marco de un foro organizado por Moody's, el especialista no escatimó en sostener que la credibilidad del trabajo de las autoridades en materia fiscal será considerada en cualquier ajuste que aplique la agencia en la calificación de la capacidad de pago del Gobierno mexicano.

“Lo que se está evaluado también es la credibilidad de la consolidación fiscal, es decir, que la política fiscal, que efectivamente las autoridades van a lograr sus objetivos como uno esperaría de un soberano con calificación de A (...), México fácilmente podría ser un país calificado con A1, pero el tema son los retos estructurales que te miden la productividad, el crecimiento económico y que efectivamente restan fortaleza crediticia, por eso es que es tan importante la consolidación fiscal, porque si se pierde eso también tenemos problemas es-

tructurales, entonces ahí donde se pierde el vuelo para la calificación”, afirmó.

Al respecto, cabe recordar que fue el cinco de febrero de 2014 (a escaso un mes de haber entrado en vigor la reforma fiscal), cuando la agencia elevó calificación de México de BAA1 a A3, lo que representó la primera ocasión en que el país alcanzó la categoría A por parte de una calificadora.

Sobre este punto, Mauro Leos, analista soberano para México de Moody's, descartó que la revisión de la calificación haya sido precipitada, pues afirmó que el ajuste no respondió sólo a las reformas estructurales que se estaban aprobando en el país en aquél entonces sino a la perspectiva de mediano y largo plazo que reporta el país.

“¿Fue precipitada la decisión? No, yo creo que, en el caso de México, como de otros países de Latinoamérica tratamos de mantener una visión de mediano plazo y tratar de incorporar tantos riesgos de mediano plazo como aspectos positivos de mediano plazo y en el caso de México, si ustedes recuerdan, fueron dos razones importantes, uno las reformas estructurales, yo no creo que haya sido precipitado porque fue una serie de eventos que 20 años después, estuvieron platicando y de repente tuvo lugar”, comentó.